
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

ATA nº 173 – Aos dezesseis dias do mês de junho do ano 2015 na sede do Conselho
Municipal de Assistência Social - CMAS situado à Rua Artur Machado, nº 533 - Casa dos
Conselhos iniciou às 14h30min a Plenária Extraordinária do CMAS. Justificaram ausência
os  conselheiros:  Monica  Arantes  Ribeiro  Campos,  Ana  Lúcia  Vasconcelos  de  Paula
Moreira,  Vivane  Andrade  Misson.  O  Presidente  do  CMAS  Renato  Afonso  agradece  a
presença de todos e mais uma vez fala aos Conselheiros da importância da participação
nas plenárias, haja visto que essa Reunião Extraordinária de hoje é devido ao fato do não
cumprimento do Calendário Anual, pois a reunião ordinária do dia nove do corrente mês
não  tivemos  quórum suficiente  para  realização  da  mesma.  Após  o  Presidente  Renato
Afonso solicita a leitura da Ata nº: 172 que foi lida e aprovada por unanimidade. Após a
leitura da ata o Presidente solicita a inserção de quatro pontos de pauta, 1º) Informe da
Teleconferência SEDESE, 2º) Adequação do Plano de Trabalho Abrace, 3º) Denuncia de
Negligencia  da  da  Abordagem  Social  e  4º)  Utilização  recurso  IGD  para  compras  de
equipamentos,  as  inserções  de  pauta  foram  aprovadas  por  unanimidade.   Item  3  –
Informes:  Verediana  convida  todos  os  Conselheiros  para  a  Conferência  Municipal  dos
Direitos da Pessoa com Deficiência que acontecerá no dia 18/06/15 das 07:00 as 18:00
horas no Centro Administrativo da Prefeitura Municipal de Uberaba, 2º informes foi sobre
as instituições OASIS e Lar São Vicente de Paula que entregaram o Plano Anual, 3º foi
sobre o preenchimento do Plano de Ação – Ministério de Desenvolvimento Social/2015 a
data limite é 30/06/2015 ficou marcado então reunião com a comissão responsável para o
dia 23/06/2015 na SEDS as 09:00 horas, 4º a Conselheira Cassimeire fala do lançamento
da Campanha do Agasalho/2015 e pede a colaboração  de todos os Conselheiros para
divulgação da Campanha, a contagem das roupas e separação será realizada na UAI-
Unidade de Atenção ao Idoso. Serão contempladas inicialmente as famílias beneficiadas
nos CRAS – Centro de Referencia da Assistência Social e ainda as instituições inscritas no
CMAS.  Cassimeire  também  informa  que  os  postos  de  coletas  serão  em  alguns
supermercados da cidade e nas escolas municipais.  O 5º informe é o Oficio Secretaria
Municipal de Educação convidando os conselheiros para participar do “O Fazer Educativo
da Rede Municipal de Ensino:  A Educação em Tempo Integral em Destaque” que será
realizado no Cine Teatro Vera Cruz no dia 16/06 às 19h. 6º) Regularização da Prestação
de Contas  Exercício  2013,  Marcos Técnico do Departamento de Finanças  da SEDS e
Carlos  Diretor  do  Departamento  de  Finanças  da  SEDS  fazem  apresentação  da
regularização. Finalizando os informes é sobre a Teleconferência SEDESE, sendo este o
um dos pontos de pauta inserido,  Claudia Cristina Diretora de Departamento da SEDS
informa que a SEDESE por meio da Subsecretaria de Assistência Social – SUBAS inicia
em  2015  uma  série  de  Teleconferências  com  o  objetivo  de  prestar  apoio  técnico  e
aproximar-se dos municípios, especialmente dos gestores e trabalhadores da assistência
social. A 1ª Teleconferência acontecerá no dia 17/06/15, das 14h30 as 16h30 com o tema
“Orientações para a realização das Conferencias Municipais de Assistência social e é muito
importante  a  participação  do  CMAS  e  da  Secretaria,  ficando  assim  definido  que  a
Assistente  Social  da  SEDS  e  Técnica  responsável  pelo  PAIF  Marcia  Jerônimo  e  as
conselheiras  do  CMAS  Maria  Auxiliadora  e  Ana  Paula  participarão  da  referida
teleconferência, a 2ª Teleconferência o tema discutido será “Preenchimento do Cadastro
Nacional de Entidades” e participarão dessa conferência a secretária executiva do CMAS



Verediana  e  a  Assistente  Social  Elaine  responsável  pelas  visitas  nas  instituições.  A
teleconferência acontecerá no dia 26/06/15 das 14h30 as 16h30. Item 4 - Relatórios do
Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, Serviço do Migrante e Piso Mineiro.
Apresentação e apreciação dos relatórios do mês de maio/2015. Cláudia Cristina informa
que neste mês reuniram-se ela e Renato Afonso, os outros conselheiros da comissão não
compareceram  na  reunião,  mas  justificaram  as  ausência,  no Serviço  de  Atenção  ao
Migrante atendeu 291 pessoas, sendo que 179 pessoas receberam o transporte rodoviário
e 291 receberam acolhimento provisório e alimentação, ficando o saldo financeiro deste
serviço no valor de R$ 53.154,11 (cinquenta e três mil, cento e cinquenta e quatro reais e
onze centavos). No mesmo mês, o Serviço de Convivência e Fortalecimento de vínculos
desenvolvido  no  Núcleo  de  Socialização  Infanto  Juvenil  situado  no  Residencial  2000
atendeu 140 crianças e adolescentes com idades de 6 a 15 anos, o saldo financeiro deste
serviço ficou em R$ 28.203,98 (vinte e oito mil,  duzentos e três reais e noventa e oito
centavos) e o valor do Piso Mineiro é de R$ 106.827.84 (cento e seis reais, oitocentos e
vinte  e  sete  reais  e  oitenta  e  quatro  centavos).  Após  apresentação  os  Relatórios  dos
Serviços: de Atendimento ao Migrante, de Convivência e Fortalecimento de Vínculo e Piso
Mineiro  foram  aprovados  por  unanimidade.  Item  5  –  Apresentação  e  apreciação  da
Prestação de contas da Mobilização Social do CEU – Residencial 2000, Fernanda Roquetti
apresenta o projeto que onde também está instalado o CRAS do Residencial 2000, que a
comunidade local foi mobilizada para participar do grupo gestor e todas as decisões teve
sua participação. Quelly Coordenadora do programa fala que as oficinas que acontecem
tem parceria com o CRAS e são elas: rodas de conversas com as mães das crianças e
adolescentes que participam das oficinas, futebol, futsal, karatê, judô e esporadicamente
acontecem  as  oficinas  de  música  e  teatro.  Os  usuários  participam  de  apresentações
culturais na cidade. Mensalmente são atendidas 259 pessoas. Renato Afonso pergunta se
após o inicio das atividades foi  observada a mudança na perspectiva de formação dos
usuários, Quelly responde que a mais ou menos um ano nada foi depredado ou levado do
espaço, que tem equipamentos de informática e projeção. A comunidade entendeu que
todos os equipamentos são de uso para beneficia-los se não tem material não tem oficina.
Fernanda Roquetti sugere que se faça uma visita no local para ser atestado o trabalho que
esta sendo feito pela equipe. Foi disponibilizado pelo Ministério recurso financeiro no valor
de 21.950,00 (vinte e um mil novecentos e cinquenta reais), e agora a Prefeitura precisa
prestar  conta  da  utilização  desse  recursos,  sendo  assim  necessitam  do  referendo  do
CMAS. Cláudia Cristina lembra que devemos observar na visita se o recurso foi aplicado
da  forma correta,  se  esta  funcionando  o  projeto,  quantos  atendimentos  e  da estrutura
física.  Os  Conselheiros  que  farão  a  visita  serão  Jacilane  e  Renato  Afonso  no  dia
22/06/2015  as  09:00h.  Item  6  –  Apresentação  e  Apreciação  do  Demonstrativo
Federal/MDS-FNAS  -2014,  Marcos  Técnico  do  Departamento  de  Finanças  da  SEDS
começa a apresentação via internet por projeção,  mostrando os gráficos e planilhas de
atendimento da Proteção Básica (CRAS) e Especial(CREAS) como estava confuso para os
conselheiros  entenderem foi  sugerido  pelo  presidente  do  CMAS Renato  Afonso  que  a
Comissão  responsável  se  reunisse  junto  aos técnicos  da SEDS para  fazer  um estudo
detalhado e após preenchido das informações necessárias não ficando assim nenhuma
dúvida.  A  comissão  não  se  pronunciou  e  o  vice-presidente  do  CMAS  Roberto  Indaiá
observa a falta de comprometimento de alguns conselheiros, que nem todos participam,
Renato completa que sempre cobramos da SEDS, mas não nos comprometemos. Ficou
marcada reunião dia 23/06/15 na SEDS as 09:00h para aprovação final e avaliação dos
documentos.  Item 7- Apresentação e Apreciação da utilização do recurso do IGD para
Encontro  Técnico em Uberlândia,   Cláudia  Cristina  Coordenadora de Departamento  da
SEDS fala do convite do Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais para o Encontro



Técnico TCEMG e os Municípios  com o Tema “Tribunal de Contas e a Sociedade” com as
seguintes  palestras:  Novo  Marco  Regulatório  das  Organizações  da  Sociedade  Civil,  A
importância do Controle Interno para Qualidade da Gestão, Ouvidoria e Controle Social,
Controle de Almoxarifado e Patrimônio, Planejamento das Compras e Falhas Comuns pela
falta  de  Planejamento,  Execuções  Fiscais  no  Âmbito  Municipal,  Geo-Obras  como
Instrumento  de  Acompanhamento  da  Execução  de  Obras  e  Controle  da  Folha  de
Pagamento. Para o município de Uberaba foram reservadas cinco vagas, sendo que três
serão para técnicos da SEDS e duas para os Conselheiros do CMAS, as conselheiras que
representarão o CMAS será Maria Auxiliadora e Jacilane ficando aprovado R$600,00 para
as  despesas  com alimentação.  Item 8  –  Apresentação  e  Apreciação  do  Projeto  da  X
Conferencia Municipal  da Assistência Social  – X COMASU – 09 e 10 de julho/2015,  a
Conselheira  Ana  Paula  e  a  Secretária  Executiva  Verediana  fazem  a  apresentação  do
projeto, e o custo da conferencia estimado é de R$28.680,00 (vinte e oito mil, seiscentos e
oitenta  reais),  Ana  Paula  lembra  da  importância  das  Pré  Conferencias,  nos  CRAS  e
instituições inscritas no CMAS pois ainda não conseguimos representatividade de usuários,
Cláudia Cristina vai pedir que Marcia Jerônimo disponibilize o cronogramas dos CRAS das
pre  conferencias  e  convida  para  a  pré  conferencia  do  CRAS  Abadia  que  acontecerá
amanha 17/06/15 e no CREAS no dia 25/06/15 as 14:00h. Apresentação e Apreciação do
projeto roda de Conversa – Pagamentos de despesas com Recurso IGD. Michele Carvalho
faz a apresentação da Roda, que acontece há um ano e meio toda ultima terça-feira do
mês em instituições governamentais e não governamentais das 08:30h as 11:30h, com o
intuito de melhorar e articular o atendimento a criança e ao adolescente do município de
Uberaba.  Devido ao grande numero de violações de direitos e falta de informação aos
usuários verificou-se que precisaríamos de uma formação para os atores que atuam na
rede de atendimento a criança e ao adolescente, pois as informações dadas aos usuários
nem sempre eram eficazes e o mesmo ficava sem o atendimento ou encaminhamento por
falta da informação correta. Inicialmente será capacitada uma Comissão que após serão os
capacitadores dos atores que atuam na rede de atendimento a criança e ao adolescente.
São  oito  módulos  a  serem  administrados,  e  todos  os  seguimentos  saúde,  educação,
assistência,  segurança  publica,  judiciário,  conselho  tutelar,  promotoria  e  Ong’s  serão
capacitados. O horário da capacitação será em horário de trabalho para que assim todos
os atores possam participar. A conselheira Luana questiona o porque do uso do recurso do
IGD para  essa  capacitação,  Claudia  Cristina  informa que  as  instituições  que  atendem
crianças e adolescentes estão envolvidas no SGDCA que recai no SUAS e é avaliado pelo
CMAS. A conselheira  Jacilane reforça que a roda de conversa surgiu devido a grande
demanda das instituições do terceiro setor em não conseguir que a rede se comunicasse e
tivesse um atendimento eficaz aos usuários e que o COMDICAU e SEDS apoiaram desde
o inicio e hoje a roda de conversa tem maior visibilidade pois tornou-se Decreto, Verediana
convida todos os conselheiros e suas respectivas instituições a participaram da Roda e a
próxima acontecerá no dia 30/06/15 no Elite Clube a partir das 8:30h. O valor estimado
para a formação desses atores é de R$14.549,00 (quatorze mil, quinhentos e quarenta e
nove reais) para lanches, apostilas, técnica que elaborou a apostila e registro no ISBN.
Após  explicações  a  formação  dos  atores  da  rede  de  atendimento  a  criança  e  ao
adolescente,  ou seja,  os  atores  do sistema de Garantia  dos  Direitos  da  Criança  e  do
Adolescente foi aprovada por unanimidade. Item 10 – Adequação do Plano de Trabalho
FMAS/2015 1º) Associação Equoterapia, Cláudia Cristina informa que o atendimento da
instituição  aumentará  passando  de  45  atendimentos  para  65  e  o  novo  valor  a  ser
repassado  será  de  R$8.307,00(oito  mil,  trezentos  e  sete  reais),  2º)  Casa  dos  idosos
Cantinho  da  Paz,  Caridade  e  Fé,  após  regularização  da  documentação  foi  firmado
convenio com a SEDS e que de Julho a novembro receberão R$ 4.080,00(quatro mil e



oitenta reais) por mês, totalizando R$ 20.400,00(vinte mil e quatrocentos reais) a instituição
hoje tem dezessete idosos em regime de abrigamento. 3º) Casa Lar Medalha Milagrosa,
atendimento de adolescentes do sexo masculino em medida protetiva pede na natureza da
despesa que seja de até 60% dos gastos com RH, 4º) Comunidade Terapêutica Santa Rita
de Cássia informa do novo Presidente Senhor Roni e pede na natureza da despesa a
modificação de até 20% com RH, 5º) Instituto Santo Eduardo pede para ser inserido na
natureza as despesa equipamentos de segurança no trabalho, 6º) Associação Seguidores
do Caminho recebeu uma Kombi de doação e pede a inserção na natureza da despesa
combustível e manutenção do veículo, 7º) Adequação Plano de Trabalho Abrace ficou para
ser apresentado na plenária de julho. Após esclarecimentos todas as readequações foram
aprovadas por unanimidade.  Item 11- 1º)Emenda parlamentar – Readequação Emenda
parlamentar  Projeto  Libertação,  atende  dependentes  químicos,  Erica  esclarece  que  a
instituição precisa custear o pagamento de um funcionário para os usuários não ficarem um
período  ociosos  e  sem  acompanhamento,  a  readequação  foi  aprovada  com  uma
abstenção. 2º) Utilização recurso IGD para compra de equipamentos – O Secretário de
Desenvolvimento Social Roberto Oliveira tomou conhecimento que que consta um credito
no Fundo Nacional de Assistência Social – FNAS para os municípios da União no valor de
R$10.000,000,00  (dez  milhões)  que  precisam  ser  utilizados  pelos  municípios  na
Assistência Social ou o recurso será devolvido para a união, Cláudia Cristina complementa
falando  que é necessário  usar  o  credito  para que os  municípios  possa receber  novas
remessas pelo Fundo Nacional de Assistência Social. O Secretário informa que o município
de Uberaba precisa aumentar a frota de carros principalmente para uso dos técnicos dos
CRAS e principalmente gastar os recursos disponível, sendo assim solicita a utilização do
recurso  do  IGD  para  a  compra  de  seis  carros  populares  com  equipamento  para
monitoramento, dezesseis bebedouros, sendo oito para os CRAS e oito para os servidores,
duas  furadeiras,  cinco  carrinhos  de  mão  para  pedreiro,  cinco  Tvs  51”  para
monitoramento/geracionamento da frota de veículos. Os carros adquiridos oferecerá maior
agilidade  nos  atendimentos.  Luana  questiona  qual  a  finalidade  do  monitoramento  dos
servidores que dirigem (usam) os carros, que isso seria assediar o trabalhador. Secretário
Roberto  explica  que tem histórico  de servidores  que usam o carro para fim pessoal  e
muitas  vezes  o  carro  é  visto  em  chácaras  ou  em  eventos  sociais  fora  do  horário  de
trabalho. O Conselheiro Senhor Onildo questiona sobre a manutenção desses veículos. O
Secretário explica que já existe um departamento para essa manutenção.  Os materiais
citados  acima  foram  aprovados  com  uma  abstenção  e  um  voto  contrário.  Item  12  –
Denuncia Abordagem social – Conselheira Luana – a Conselheira Luana apresentou relato
sobre um cidadão que esteve no Sanatório Espirita no dia 13/06/15 para atendimento pelo
plantão do sanatório, o cidadão estava sozinho. A plantonista do sanatório tentou contato
com a abordagem social e falaram que não podia realizar o atendimento e nem leva-lo para
os pronto  atendimentos  do município,  tentou contato  com a polícia  e  a  pessoa  que a
atendeu disse que esse tipo de serviço não é competência da policia, tentou contato no
consultório de rua da Secretaria da Saúde e a resposta foi a mesma, não podemos atende-
lo,  e depois das tentativas o cidadão ficou sem atendimento haja visto que apresentava
quadro de convulsão, euforia e irritabilidade. O cidadão já foi atendido e acompanhado pelo
Sanatório antes, mas a nova regulamentação da Secretária de Saúde o cidadão só poderia
ser atendido após ter sido atendido por uma das unidades de saúde do município. Renato
sugere que seja enviado oficio para SEDS, Secretaria de Saúde e Policia Civil para saber o
motivo do não atendimento ao usuário  que não tinha condições  de ir  sozinho para  os
postos de atendimento. Senhor Roberto sugere que o Sanatório também seja oficializado
por  negligencia,  a  conselheira  Ana  Paula  mais  uma  vez  explica  que  o  Sanatório  não
poderia fazer o atendimento devido aos procedimentos da Central de Regulação de Vagas



da Secretaria de Saúde. Ficou acordado que será enviado oficio para SEDS, Policia Civil e
Secretaria de Saúde. Item 13-  Encerramento. Nada mais havendo a se tratar, o Presidente
Renato Afonso encerrou a reunião às 17h37min agradecendo a presença de todos, esta
ATA foi redigida por mim Jacilane de Barros Ribeiro – 1ª Secretária do CMAS, que será lida
e  aprovada  pelos  conselheiros  presentes:  Cassimeire  Carvalho  Silva  Oliveira,  Maria
Afonsina Colavolpe R. Cunha,  Etevaldo Jorge S. Junior,  Maria de Fátima Freias Vieira,
Maria  das Graças Caetano da Silva,  Célia  Teresinha Manzan,  Maria  Auxiliadora Nardi,
Luana  Braga,  Onildo  Barbosa,  Renato  Afonso  Vinhal,  Jacilane  de  Barros  Ribeiro,  Ana
Paula Oliveira. 


